

3000459963141

i

RINGKASAN HASIL PENELITIAN

MILIK
PERPUSTAKAAN
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA

Judul Penelitian : KEBIASAAN DAN PERAN KELUARGA DALAM MENUMBUHKAN PERILAKU GEMAR MEMBACA PADA ANAK DI PERKOTAAN

Ketua : Dra. Rahma Sugihartati

Anggota : Dra. Sri Moerdiati, MS

Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Sumber Biaya : Dana SPP/DPP Unair 1995/1996
SK Rektor Nomor 7131 PT.03.H/N/1995
Tanggal 25 Agustus 1995

Penelitian ini pada dasarnya bertujuan untuk mengetahui kebiasaan dan peran orang tua dalam menumbuhkan minat dan kebiasaan membaca di kalangan anak.

Lokasi penelitian secara purposive ditentukan di kota Surabaya. Jumlah sampel yang diwawancarai ditetapkan 100 responden, dan semuanya dipilih menurut teknik *stratified random sampling* atas dasar tipe rumah.

Penelitian ini telah berhasil mengungkap bahwa di kalangan anak-anak perkotaan kebiasaan membaca masih belum tumbuh secara optimal. Anak masih cenderung menggunakan sebagian besar waktu luangnya untuk bermain dan menonton televisi daripada belajar dan membaca. Buku bacaan yang digemari anak terbatas pada komik bergambar import, terutama dari Jepang.

Di samping itu, keterlibatan orang tua di perkotaan dalam menumbuhkan minat membaca anak-anaknya masih terbatas pada aspek ekonomi dan fisik saja --seperti mengalokasi dana khusus untuk berlangganan buku bacaan. Sedangkan bentuk keterlibatan aktif orang tua --seperti memberi contoh, membacakan cerita, atau mengajak anak ke perpustakaan-- relatif tidak intensif.

Atas dasar temuan penelitian yang diperoleh, beberapa saran yang dapat dikemukakan adalah: (1) Agar para orang tua menyadari bahwa selain membimbing anak belajar mengerjakan tugas-tugas sekolah, tugas yang tidak kalah pentingnya adalah memberi suri-auladan dan merangsang gairah anak membaca sedini mungkin, (2) Agar para orang tua menyadari tugas untuk menumbuhkan minat dan kebiasaan membaca tidak semata-mata diserahkan kepada peran guru dan sekolah, melainkan menjadi tanggungjawab bersama antara sekolah dan keluarga, dan (3) Agar para orang tua ikut berperan aktif dalam mengarahkan pemilihan buku atau majalah yang dibaca anak-anaknya. Buku bacaan yang baik bagi anak-anak adalah buku cerita yang isi dan bahasanya secara psikologis mendukung proses pembentukan kepribadian anak ke arah hal-hal positif.